



**UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN**

Universitätsbibliothek Paderborn

Thesen zur Planung und Errichtung von Gesamthochschulen

**Nordrhein-Westfalen / Ministerium für Wissenschaft und
Forschung**

Ratingen [u.a.], 1971

Peter-Behrens-Werkkunstschule, Düsseldorf

urn:nbn:de:hbz:466:1-8193

Ad. 2.2 Es wäre zu fordern, daß über die in der Anlage 1 genannten weitere Fachhochschulen und Forschungsinstitute in die GHS integriert würden. In jeder GHS sollten möglichst viele, auch technische Fachrichtungen vertreten sein, um eine größtmögliche horizontale und vertikale Durchlässigkeit zu gewährleisten.

Ad. 3.2 Aus diesem Abschnitt muß gefolgert werden, daß es dem Ministerium in erster Linie um die Rationalisierung der Verwaltung der Hochschulen geht, während die Umstrukturierung der bestehenden Hochschultypen, die als Abteilungen der IGHS weiter bestehen sollen, zweitrangig erscheint. Die bestehende Chancenungleichheit wird nicht beseitigt, die rigide Kanalisierung der Studiengänge mit ihren Zulassungsbestimmungen bleibt bestehen, Durchlässigkeit wird nicht erreicht, der Zugang zur IGHS nicht erleichtert, die Niveauunterschiede der jetzigen Hochschularten bleiben erhalten.

Es ist deshalb vorrangig, die Änderung des Sekundarbereichs und die Neuordnung der Personalstruktur im Hinblick auf die als Ziel anvisierte IGHS zu fordern. Bis zur vollständigen Realisierung der Reformen in allen Bereichen müssen großzügig Übergangsregelungen geschaffen werden, die die Chancengleichheit garantieren.

Ad. 3.3 Wer für die Aufstellung und Änderung von Studien- und Prüfungsordnungen zuständig ist, kann erst dann sinnvoll diskutiert werden, wenn die Personalstruktur neu geordnet und die Fachbereichsgliederung der IGHS geregelt ist. Gravierende Eingriffe der Bürokratie in diese Bereiche sind abzulehnen.

Ad. 3.4 Hierzu gilt sinngemäß das schon ad 3.2 Gesagte. Es ist nicht einzusehen, warum die IGHS errichtet werden soll, wenn hinsichtlich der Innenstruktur doch alles auf unabsehbare Zeit beim Alten bleibt. Zu fordern ist ein mutiger, großer Schritt nach vorn, wobei großzügige Übergangsbestimmungen die Überleitung von Bestehenden zum Neuen gewährleisten könnten.

Ad. 3.6 Nicht einzusehen ist, warum die „anderen Personen“ nur Hochschullehrer und Wissenschaftliche Mitarbeiter sein sollen. Zu fordern ist u. a. auch die Beteiligung von bisher im Tertiärbereich unter-privilegierten Bevölkerungsschichten, vor allem Vertreter der Arbeiter, als potentielle Studenten der künftigen IGHS.

Es ist eine Zumutung, dem Gründungssenat nur beratende Funktion, nicht aber das Stimmrecht zuerkennen zu wollen. Was unter „angemessener“ Beteiligung der „Hochschuleinrichtungen und ihrer Gruppen“ zu verstehen ist, müßte in einem demokratischen Meinungsbildungsprozeß entschieden, nicht aber vom Ministerium diktiert werden.

Insgesamt verfolgen die Thesen das Ziel, die Autonomie der Hochschule erheblich einzuschränken, wenn nicht zu beseitigen, und an ihre Stelle die Entscheidungsbefugnis der Ministerialbürokratie zu setzen. Nichts deutet darauf hin, daß die strenge Hierarchie in der Personalstruktur abgebaut und die Demokratisierung innerhalb der IGHS gesichert werden sollen.

Peter-Behrens-Werkkunstschule Düsseldorf

Die Hauptversammlung der Peter-Behrens-Werkkunstschule Düsseldorf begrüßt die Bereitschaft der Werkkunstschule Krefeld zur Zusammenarbeit und erklärt ihrerseits die Absicht zur sofortigen Kooperation.

Aus einer solchen Zusammenarbeit kann nach gründlicher Vorbereitung eine Fusion mit Standort Düsseldorf erwachsen.

Die Hauptversammlung bekundet ihr Interesse, auch mit anderen Instituten eine Abstimmung über Lehrinhalte herbeizuführen.